
Protokoll zum Kreistag und Staffeltag des Volleyballkreises HSK 
 

 

 

Der 36. Kreis- und Staffeltag 2016 im Volleyballkreis HSK fand am Dienstag, den 

28.04.2016 um 19:30 Uhr im Gasthof Dalla-Valle in Bestwig-Nuttlar statt.  

 

 

TOP 1 : Begrüßung und Genehmigung des Protokolls des 35. Kreistages 

 

Franz-Josef Bathen begrüßte die anwesenden Vertreter/innen aus den im HSK vertretenen 

Vereinen .  

Das Protokoll des 35. Kreistages war bereits an alle Teilnehmer des Kreistages und an die 

gemeldeten Vereine versandt worden und wurde einstimmig angenommen.  

 

TOP 2: Gratulationen und Ehrungen 

 

Vorweg wurden Gratulationen für einzelne Mannschaften ausgesprochen.  

 

Franz Josef Bathen gratulierte der 1. Damenschaft des TV Brilon zum Meistertitel in der 

Kreisliga und zum Aufstieg in die Bezirksklasse. Ebenfalls die erste Damenmannschaft des 

SUS Westenfeld wurde Meister der Bezirksklasse und stieg in die Bezirksliga auf. Der ersten 

Damenmannschaft des TV Neheim gelang als Gruppenzweiter über den Umweg der 

Relegation ebenfalls der Aufstieg in die Bezirksliga.  

 

Kreispokalsieger im Jahr 2015 wurde die Damenmannschaft des TV Neheim.  

 

Erwähnt wurden außerdem  

- Der RC Sorpesee erhielt das grüne Band für Talentförderung 

- Der SSV Meschede erhielt den bronzenen Stern des Sports für Kinder und 

Jugendförderung 

- Wolf Arno Mertin erhielt die goldene Ehrennadel des WVV am 24.04. überreicht.  

 

Michael Feldmann stellte außerdem die Platzierungen der Jugendmannschaften im HSK dar.  

 

 

TOP 3 : Berichte der Mitglieder des Kreisausschusses 

 

Franz-Josef Bathen berichtete nun über seine Tätigkeit als Kreisvorstandsvorsitzender. In 

dieser Funktion nahm er an zahlreichen Veranstaltungen teil und fungierte als 

Ansprechpartner für Vereine, Verbände und die anderen Mitglieder des Kreisvorstandes.  

Franz-Josef Bathen berichtete beispielsweise über folgende Tätigkeiten:   

 

- Gespräch mit Landrat Dr. Schneider im Kreishaus in Meschede zwecks Förderung des 

Volleyballsports im HSK. Später Einschalten der politischen Parteien in gleicher Sache. 

Ergebnis : 650,- € Einmalsumme 

- Betreuung der Kreisauswahl. 

- Franz Josef wies bereits jetzt auf den Verbandstag und der Jugendverbandstag hin und 

regte die Teilnahme am Verbandstag an.  

- Austritt des TuS Hoppecke aus dem WVV zum 30.06.2016 

- Ehrung von Wolf Arno Mertin mit der goldenen Ehrennadel 



- Eröffnung der Juniorpartnerschule in Sundern-Langscheid 

- Verbandstage ab jetzt grundsätzlich Dortmund 

 

Michael Feldmann berichtete als 2. Vorsitzender und Jugendwart von seinen Tätigkeiten. 

Er wies bereits jetzt auf das Kreisauswahlturnier am 14.05.2016 hin.  

 

Kreisspielwart Martin Kösling berichtete  über von ihm wahrgenommenen Termine wie z.B. 

den Kreispokal 2015. Die Treffen der Kreisspielwarte beim Bezirksspielwart in Iserlohn 

finden nicht mehr statt. Die Kreisspielwarte haben daher keinerlei Einfluss mehr auf die 

Staffeleinteilungen. Außerdem beklagte Martin, dass durch das neue elektronische 

Meldeverfahren bei ihm als Kreisspielwart kein Überblick über die gemeldeten Mannschaften 

mehr möglich ist. Es kann also am Kreistag keine Übersicht mehr an die beteiligten Vereine 

ausgehändigt werden.  

 

 

Kreisschiedsrichterwart Ralf Schleifstein informierte die Anwesenden, dass im vergangenen 

Jahr die Schiedsrichterlehrgänge gut besetzt waren und bedankte sich für die gute Mitarbeit 

der Vereine, insbesondere dass jedes Mal unproblematisch ein Ausrichter gefunden werden 

konnte.  

Wolf Arno Mertin ist aus Altersgründen als Schiedsrichterlehrwart zurückgetreten.  

Im Jahr 2016 werden noch mehrere Fortbildungen und zwei D- Lehrgänge stattfinden. Die 

genauen weiteren Termine sowie Möglichkeiten zur Lehrgangsteilnahme in anderen Kreisen 

werden von Ralf (wie immer zuverlässig) rechtzeitig per E-Mail an die Vereine bekannt 

gegeben.  

 

Der Vorsitzende des Kreisgerichtes Wolf-Arno Mertin war bei dieser Sitzung zunächst nicht 

anwesend. Franz-Josef Bathen berichtete stellvertretend, dass das Kreisgericht nicht 

zusammentreten musste.  

 

Über Franz Josef Bathens Tätigkeit als Schulsportbeauftragter hatte er bereits in seinem 

Tätigkeitsbericht als Kreisvorsitzender berichtet. Durch Martin Barthel wurde kurz über die 

Erfolge der Schulmannschaften des Städtischen Gymnasium Sundern berichtet.  

 

Svenja Balkenohl konnte als Kassiererin heute nicht anwesend sein. Stellvertretend trug 

Franz-Josef Bathen ihren Kassenbericht vor. Er berichtete über eine fast ausgeglichene 

Kassenlage.  

Der Haushaltsplan für die kommende Saison wurde kurz von Franz-Josef Bathen vorgestellt. 

Er orientiert sich an den Ausgaben des vergangenen Jahres. Svenja Balkenol kehr entgegen 

vorheriger Aussagen doch in den HSK zurück und wird weiterhin als Kassiererin zur 

Verfügung stehen.  

 

Im Bereich Beachangelegenheiten gab es leider nichts Neues zu berichten.  

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

Die Kasse wurde von den beiden Kassenprüfern Hartwig Ruf und Peter Kazalla am 14.02.16 

geprüft. Es wurden keinerlei Unregelmäßigkeiten festgestellt. Der Kreistag entlastete den 

Vorstand einstimmig.    

 

 

 

 



TOP 5 : Neuwahlen 

 

Die Wahlen ergaben Folgendes:  

- Das Amt des 2. Vorsitzenden bleibt unbesetzt. Michael Feldmann hatte sich nicht mehr 

zur Wahl gestellt und es hat sich kein Freiwilliger zur Besetzung dieser Position gefunden.  

- Die Kassiererin Svenja Balkenol wurde einstimmig wiedergewählt.  

- Ralf Schleifstein wurde in seinem Amt als Kreisschiedsrichterwart ebenfalls einstimmig 

bestätigt.  

- Ein Kreislehrwart wird nicht mehr gewählt. Bei Rückfragen steht Martin Barthel zur 

Verfügung. .  

- Als Breitensportwart wurde Dominik Bette abgewählt. Wolfgang Völlmecke wurde 

einstimmig gewählt. Die Organisation des Spielbetriebs wird durch Gerd Disse aus 

Freienohl übernommen.  

- Peter Kazalla scheidet als Kassenprüfer aus. Neben Hartwig Ruf wurde Klaus 

Vorderwülbecke einstimmig zum neuen zweiten Kassenprüfer gewählt. .  

 

TOP 6: Anschaffungen, Beiträge zum Kreisverband 

 

Auch in diesem Jahr erfolgte eine Abstimmung über die Kreisumlage und deren mögliche 

Höhe von 20,- €. Es wurde beschlossen, die Kreisumlage auch für das Jahr 2016 auszusetzen. 

Es erfolgt eine neue Abstimmung auf dem Kreistag 2017 (je nach Kassenlage).  

 

TOP 7: Kreispokal 2016/2017 

Der Termin für den Kreispokal 2016 wird auf Sonntag, den 04.09.2016 festgelegt. Ein 

Ausrichter wurde am heutigen Abend nicht gefunden. Die Vereine werden vom 

Kreisspielwart noch einmal angeschrieben.   

Die Einladung zum Kreispokal folgt daher später.  

 

 

TOP 8 E-Pass 

Durch Martin Kettler wird das neue Meldeverfahren mittels einer Powerpoint-Präsentation 

erläutert. Es erfolgt ein Hinweis auf einen Passbildgenerator zur Erstellung der E-Pass-Bilder. 

Es wurde über die Kosten für die neuen Pässe kontrovers diskutiert, ebenfalls über eine 

mögliche Rückerstattung für nicht genutzte ältere Passformulare.  

 

TOP 9/10 (zusammengefasst): Organisation des Jugendspielbetriebes auf Kreisebene 

 

Zur Organisation des Jugendspielbetriebes müssen zunächst die Meldezahlen abgewartet 

werden.  

 

TOP 11: Organisation der Kreisligen im HSK 

 

Zwei Herren-Mannschaften des HSK spielen in der kommenden Saison in der untersten 

Herrenspielklasse (Bezirksliga  

Bei den Damen sind bisher 7  Mannschaften gemeldet.  Bezüglich der Teilnahme einer 

männlichen Jugendmannschaft am Spielbetrieb bestanden keine Bedenken. Die Einzelheiten 

werden im Rahmen des Staffeltages anschließend geklärt.  

 

 

 

 



TOP 12 : Beachangelegenheiten 

 

Dieser Punkt wurde bereits bei den Berichten des Kreisausschusses besprochen.  

 

 

TOP 13 aktuelle Informationen 

 

Franz-Josef Bathen berichtete über die Möglichkeiten der Vereins-und Sporthelferausbildung 

durch den KSB.   

 

 

TOP 14 : Verschiedenes  

Michael Feldmann bat bis zum 05.05.  um Meldungen für ein U-14 Turnier mit der 

Kreisauswahl am 14.05.2016 

Die Versammlung wurde gegen 21.45 Uhr beendet.  

 

 

 

Teil 2 Staffeltag der Kreisliga HSK 2016/2017 

 
TOP 1: Festlegung eines evtl. Nachmeldetermins für Mannschaften.  

 

Als Nachmeldetermin wird der 07.05. festgelegt.   

 

TOP 2 : Einteilung der Kreisligen, Berufung der Staffelleiter 

 

Da sich bis zum heutigen Tag 7 Mannschaften verbindlich angemeldet haben, konnte  

festgelegt werden, dass im Einstaffelbetrieb als Kreisliga gespielt werden soll.  

Detlef Rose hatte sich bereits zuvor bereit erklärt, das Amt des Staffelleiters in der 

kommenden Saison zu übernehmen. Es soll wieder über 2 Gewinnsätze im Jugendspielmodus 

gespielt werden. Der Jugendschiedsrichterschein soll auf jeden Fall ausreichend sein.  

 

Die Veranstaltung endete um 22:00 Uhr.  

 

 

Martin Kösling 

Kreisspielwart und Protokollführer 

 

 

 

 

 


